

Vortrag

HELMUT STIFTER

Mittwoch, 09. Oktober 2019, 19.00 Uhr

Architekturhaus Salzburg, Sinnhubstraße 3, 5020 Salzburg

Das Architekturbüro Stifter + Bachmann zählt längst zu den Aushängeschildern des architektonischen Höhenflugs in Südtirol. Die Bewältigung der großen Form, wie bei der Kletterhalle oder dem Innovationszentrum in Bruneck gelingt ihnen ebenso mühelos wie die Einfügung von Neubauten in den historischen Kontext.

Der Vortrag zeigt 6 Projekte, welche in den letzten 5 Jahren in Südtirol realisiert wurden. Aus Sicht der Nutzung und Lage sehr unterschiedliche Bauwerke mit jeweils eigenen Entwurfsansätzen und Bauplätzen bis über 3.000m Höhe. Ein Teil der Präsentation widmet sich dem Thema der Architekturwettbewerbe, aus denen das Büro einen großen Teil seiner Aufträge akquiriert. Für eines der vorgestellten Bauwerke, dessen Errichtung von einem Filmteam begleitet wurde, wird ein Auszug aus der filmischen Dokumentation gezeigt.

CURRICULUM

Angelika Bachmann, geboren 1967 in Bruneck (Südtirol/Italien), Architekturstudium in Innsbruck (A) und Florenz (I), freiberufliche Architektin seit 1998, Gründung STIFTER + BACHMANN im Jahre 2000

Helmut Stifter, geboren 1968 in Luttach (Südtirol/Italien), Architekturstudium in Innsbruck (A), freiberuflicher Architekt seit 1998, Gründung STIFTER + BACHMANN im Jahre 2000

STIFTER + BACHMANN

Das Architekturbüro STIFTER + BACHMANN bearbeitet vorwiegend öffentliche Aufträge im ländlichen Raum, welche fast ausschließlich über die Teilnahme an Planungswettbewerben erhalten werden. Die Architekten leben und arbeiten in Pfalzen im Pustertal.

Das Architekturbüro hat zahlreiche nationale und internationale Auszeichnungen erhalten, unter anderem 2009 die „Menzione d'onore“ bei der Medaglia d'Oro all'Architettura Italiana / Triennale von Mailand [I], 2009 die Goldmedaille beim IOC / IAKS Award in Köln [D], 2011 und 2019 den Architekturpreis Dedalo Minosse in Vicenza [I], 2016 den 1° Preis beim American Architecture Prize (New York), 2016 und 2019 den 1° Preis beim The Plan Award in Mailand [I], sowie den Klimahaus-Award/Bozen in den Jahren 2015, 2016 und 2018.

Zu den bekanntesten realisierten Projekten des Büros zählen die Landesberufsschule „Savoy“ in Meran [I], die Schulboulder und Kletterhalle in Bruneck [I], die neue Schutzhütte am Schwarzenstein [I] und das Haus der Vereine in Schalders [I].

<https://www.stifter-bachmann.com>